



Dokumentation

Wir sind dabei – 90 plus

Veranstaltung am 25. Oktober 2016, im kleinen Saal der Stadthalle

Wir leben in einer Gesellschaft des langen Lebens. Deshalb ist es wichtig, dass eine Teilnahme an unserem gesellschaftlichen Leben auch für Menschen in einem sehr hohen Alter möglich bleibt. Aus diesem Grund hat Bürgermeisterin Monika Kabs am 25. Oktober 2016 die über 90-jährigen Speyerer Bürgerinnen und Bürger eingeladen. Erstmals geschah dies 2015. Für dieses zweite Treffen hatten sich 109 Senioren angemeldet. Mit ihren Begleitpersonen kamen rund 160

Personen. Das Besondere an diesem Nachmittag war, dass rund 80 Schülerinnen und Schüler der Burgfeldschule an den Vorbereitungen und der Durchführung der Veranstaltung beteiligt waren. Dieses Zusammensein von Jung und Alt war für die, die dabei waren ein ganz besonderes Erlebnis. Die älteste Teilnehmerin Frau Gertrud Virnau (siehe Foto) trug frei ein Gedicht vor. Alle waren beeindruckt. Die Gesamtorganisation hatte das Seniorenbüro.



2 Wir sind dabei – 90 plus

Ankommen

Die Schülerinnen und Schüler hatten unterschiedliche Aufgaben. Sie hatten sich um die Dekoration gekümmert. Eigens für diesen Nachmittag gebastelt, die Tische gedeckt, so dass alles ansprechend aussah und für eine gute Atmosphäre gesorgt war.



Die Schüler hatten ein Willkommensschild vorbereitet und waren bei der Anmeldung aktiv dabei.



Begleitung

Nach der Anmeldung begleiteten die Schüler, die Senioren zu den Tischen.



4 Wir sind dabei – 90 plus

Die Rollatoren wurden geparkt.

Eröffnung und Begrüßung

Zur Eröffnung der Veranstaltung sangen rund 30 Schülerinnen und Schüler der Burgfeldschule.



Danach gab es für die Kinder ein kleines Dankeschön



Bürgermeisterin Monika Kabs begrüßte die Gäste und dankte den Schülerinnen und Schülern für die musikalische Eröffnung..



Monika Kabs überreichte der 100-jährigen Frau Gertrud Virnau einen Blumenstrauß. Gertrud Virnau war die älteste Besucherin.



gefragt, wer Lust hat sich am Programm dieser Veranstaltung zu beteiligen. Neben Frau Virnau war es auch Hans Gruber. Sein Gedicht las Bürgermeisterin Kabs für ihn vor.



Bürgermeisterin Monika Kabs gratulierte Frau Irmgard Schurg zu ihrem 90. Geburtstag, den sie an diesem Nachmittag feiern konnte. Auch sie erhielt einen Blumenstrauß.



Ein Dankesgruß an die Stadtverwaltung Speyer

Hört, ihr Leut', und lasst euch sagen:
„Diese Veranstaltung“ hat eingeschlagen,
denn es kamen heut' mit großer Freude
über 120 Speyerer Seniorenleute
männlicher und weiblicher Gestalt
die mehr als 90 Jahre alt!



Hans Gruber hatte eigens für diese Veranstaltung ein Gedicht gemacht. In der Einladung zur Veranstaltung wurde nach-

Hochgerechnet ergibt es gar:
Zehntausendund-achthundert Lebensjahr,
die versammelt unter diesem Dach.
Man wird neidig gar und schwach,
so viele Lebensjahre – eine Riesenzahl –
die gibt es hier nicht noch einmal.

Wir alle sagen Dankeschön,

6 Wir sind dabei – 90 plus

dass so ein frohes Wiederseh'n
findet heut' in Speyer statt
und das sich gemausert hat;
zum ersten Mal vor einem Jahr,
traf sich die „90-ziger-Seniorenschar“!

Wir grüßen nun mit toller Haltung
Alle „Macher von der Stadtverwaltung“,
Seniorenbüro und dergleichen,
sie alle soll der Dankesgruß erreichen.
Wir grüßen auch erschienene Gäst'
Und wünschen uns ein nettes Fest!

Speyer, den 24.10.2016
Hans Gruber

Hundertjährige Frau Gertrud Virnau trägt frei ein Gedicht vor



Eindrücke von Frau Gudrun Suchier, einer Begleitperson
Von meiner Schwägerin, die seit dem Tod meines Bruders in Speyer lebt, wurde ich als Begleitperson benannt. Im Foyer bekam jeder Besucher ein Namensschild. Gut organisiert war auch die Tischverteilung. Süßes und Herzhaftes wurde von Schülerinnen und Schülern der burgfeldschule selbst hergestellt. Beeindruckend war, neben anderen Darbietungen, ein von einer 100-jährigen Teilnehmerin frei vorgetragenes Gedicht. Während der Veranstaltung wurden Bilder gefertigt, die auf einer großen Leinwand gezeigt wurden. Erklärungen dazu wurden von Schülern in freier Rede gegeben. Ein herzliches Dankeschön an alle. Es war eine runde Sache.

Kulinarische Genüsse

Hergestellt von Schüler/innen der Burgfeldschule



Dann war es soweit: Die Schülerinnen und Schüler der Klasse von Frau Barbara Grundhöfer servierten süße und herzhaft-kulinarische Köstlichkeiten, die sie selbst gebacken hatten. Ganz viel Arbeit und Mühe hatten sie sich gemacht. Alles hat wunderbar gemundet.



8 Wir sind dabei – 90 plus



Der Nachmittag wurde mitorganisiert und gestaltet durch folgende Klassen und Lehrkräfte der Burgfeldschule:

Klasse 5a und Herrn Jochem und Klasse 5b und Frau Röhrig
Klasse 8c und Herrn Köhler
Klasse 9c und Herrn Altmeyer
Wirtschaft und Verwalten-Gruppe Klasse 9 und Frau Zecherle
Cateringteam der Hauswirtschaft und Sozialwesen- Gruppe
Klasse 9 und 10 und Frau Hoff, Herrn Palm und Frau Grundhöfer

Die Schülerinnen und Schüler der Burgfeldschule heißen Sie herzlich willkommen und wünschen Ihnen einen schönen Nachmittag.



Süßes

Feiner Schokokuchen

Apfelschokoladenkuchen

Birnenmandelkuchen mit Holundersirup

Quark-Kirschnitten

Herzhaftes

Quiche Lorraine/Lothringer Speckkuchen

Tarte aux Champignons/Champignon-Kuchen

Schinken-Käse-Schnecke

Laugenkonfekt mit Käse und Traube



Jung und Alt im Gespräch

Schüler mit Senioren im Gespräch. Die Fragen hatten Schüler vorbereitet.



Musikalische Umrahmung



Die Saxophonistin Gesa Schulze sorgte mit ihren musikalischen Beiträgen für Aufmerksamkeit und führte zum nächsten Programmpunkt über.



Lukas Hupf fotografiert



Lukas Hupf hat die Veranstaltung fotografiert und gleich eine Bildpräsentation erstellt. Die Fotos konnte er am Ende der Veranstaltung dann auf Leinwand zeigen.



Die Senioren waren überrascht und erfreut.

12 Wir sind dabei – 90 plus

So schnell kann heute eine Bildpräsentation gemacht und gezeigt werden.



Die Stimmung war gut.

Hinweis auf die Zeitschrift des Seniorenbüros „aktiv dabei“. In jeder Ausgabe wird ein Interview mit einer über 90-jährigen Person veröffentlicht, denn 90 plus ist dabei.





14 Wir sind dabei – 90 plus





Die Schüler hatten das letzte Wort. Hier kommt der Hinweis, dass die Tischdekoration, die Schüler der Burgfeldschule gebastelt hatten, ein Geschenk ist. Die Senioren konnten sie mit nachhause nehmen.



Verabschiedung



16 Wir sind dabei – 90 plus



Impressum

Herausgeber:

Seniorenbüro, Maulbronner Hof 1A,

67346 Speyer

Tel. 06232/142661

E-Mail: Ria.Krampitz@stadt-speyer.de

Fotos:

Lukas Hupf und Petra Steinbacher